

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari uraian yang telah dipaparkan, maka peneliti berkesimpulan bahwa:

1. *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) merupakan konsep yang sangat integral dalam upaya mengembangkan potensi pada diri manusia. Dan upaya pengembangannya dilakukan melalui pendekatan 5 rukun Islam, 6 rukun Iman dan Ihsan, melalui pendekatan tersebut, maka akan tercipta manusia yang cerdas dari segi *Intelligence Quotient* (IQ), *Emotional Quotient* (EQ) dan *Spiritual Quotient* (SQ) yang dapat menopangnya untuk meraih kesuksesan dan kebahagiaan hidup di dunia dan di akhirat.
2. Pendidikan berbasis *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ), merupakan konsep baru yang dijadikan basis dalam pendidikan untuk menumbuhkembangkan potensi peserta didik melalui langkah-langkah berupa *zero mind process* (penjernihan hati), membangun mental, membangun ketangguhan pribadi dan membangun ketangguhan sosial.

B. Saran-saran

dari hasil penelitian ini, penulis merasa perlu memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Dalam upaya untuk mewujudkan terwujudnya tujuan pendidikan nasional yaitu untuk berkembangnya potensi peserta didik agar menjadi manusia yang beriman dan bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak

mulia, sehat, berilmu cakap, kreatif, mandiri dan menjadi warga negara yang demokratis serta bertanggung jawab (UU Sisdiknas, 2005: 8), diperlukan sebuah sistem yang tidak hanya memandang keberhasilan peserta didik dari segi kecerdasan intelegensi, tetapi sistem yang juga mampu menciptakan generasi-generasi insani tangguh dan bermoral

2. mengingat dalam pendidikan berbasis *Emotional Spiritual Quotient* (ESQ) tidak hanya peserta didik yang dituntut untuk mengembangkan diri, tetapi juga pendidik terlebih dahulu menunjukkan sikap-sikap yang mengarah pada pengembangan diri sehingga akan menjadi tolak ukur bagi peserta didik untuk mengembangkan diri.

C. Kata Penutup

Alhamdulillah, rasa syukur penulis tujukan kepada Allah SWT.-Yang dengan pertolongan-Nya, skripsi ini telah penulis selesaikan, dan tentunya penulis menyadari bahwa karya ilmiah ini masih banyak kekurangan dan kelemahan disana-sini, oleh karena itu penulis berharap kepada para pembaca untuk memberikan saran dan kritik kepada penulis sehingga dengan saran dan kritik dari para pembaca, menjadikan karya ilmiah ini berkurang sedikit kelamahan dan kekurangannya yang pada akhirnya akan memberikan kemanfaatan bagi kita bersama khususnya pada dunia pendidikan kita. Akhirnya hanya kepada Allah *ta'ala* penulis berlindung dan memohon petunjuk-Nya.